

Vecinet

Primera Agencia Uruguaya de Noticias Vecinales

pressa - press

Comunicación alternativa independiente.

Primer medio uruguayo en Internet
de noticias y documentación vecinal.

WEB: <http://www.chasque.net/vecinet>

Correo-E: vecinet@adinet.com.uy

VIOLENCIA

GUERRA

**DIALOGO
FAZ
JUSTICIA**

P.D.C. - 808



Ante la Situación por la que Atraviesa el País, el Partido Demócrata Cristiano Consecuente con sus Principios Ideológicos Hace Llegar a la Opinión Pública un Extracto de las Denuncias y Opiniones que en el Senado de la República y Ante la Asamblea General, Planteó el Senador Juan Pablo Terra.

El Problema del Escuadrón

"En el curso de los años pasados, especialmente en el último, hubo una serie de episodios conocidos por la opinión pública y no suficientemente explicados.

"Estos episodios empezaron en el ámbito de la Enseñanza Secundaria, en los liceos, donde aparecerían grupos armados que realizaban determinadas incursiones que era difícil atribuir a cualquier otra de las organizaciones anteriormente conocidas.

"Luego, durante la campaña electoral se desarrolló una gran serie de actos terroristas, -bombas, baleamientos, ataques de distinto tipo-, principalmente contra los locales del Frente Amplio; actos en los que los observadores y testigos señalaban la presencia, unas veces, en las vecindades, de vehículos policiales, otras de algunos coches muy famosos, Volkswagen blancos que aparecían sistemáticamente en episodios de este tipo.

"También aquel famoso testimonio sobre la aparición de un vehículo policial, -o de características policiales-, con cuatro tiradores con rifles, en el momento de la muerte de Heber Nieto. Luego, las circunstancias extrañas vinculadas al secuestro del doctor Maeso; los episodios más graves como la muerte de Ramos Filippini. Luego, desaparecieron Ayala y Castagnetto. Y finalmente tenemos el último episodio de este tipo, como fue la muerte de Ibero Gutiérrez.

"Creo tener en la mano una documentación que habilita al gobierno, al Senado de la República y a los organismos que puedan llevar adelante una investigación de este tipo, y "rascar hasta el hueso", por medio de los datos que aparecen acá. Con esto es posible, a nuestro juicio, iniciar y llevar a término una investigación que clarifique hechos de una gravedad inusitada.

"En consecuencia, en la Asamblea General pedí que se nombrara una Comisión donde este problema se pudiera tratar con la reserva debida. Me parecía que empezar a lanzar nombres, arriesgar, quizás, vidas humanas en forma poco cuidadosa o poco responsable, no se podía admitir. Tengo la convicción de que contra estos hechos criminales que están documentados, se levanta no solamente mi Partido y la coalición que el mismo integra, no solamente los que acá se han pronunciado, sino los hombres de honor y con decencia de todos los partidos, los que pueden ser fieles

"a la tradición nacional y al simple sentido de la dignidad humana.

"Creo que estos hechos y esta documentación deben ser manejados con la mayor seriedad y para eso es que solicitamos la constitución de una Comisión Investigadora en cuyas manos podemos poner todos estos elementos.

"Señalo que cualquiera que sea el partido del que formamos parte, todos somos integrantes de un Gobierno y de un país, y en consecuencia, responsables de lo que puedan hacer en este terreno los órganos del Estado.

"Todos tenemos que trabajar con la voluntad de evitar que la acción e intención de grupos criminales infiltrados en las instituciones públicas, corrompan aún más profundamente el proceso político y social de la República.

Estado de Guerra

"Tengo la impresión... de que la guerra se entendió como un desahogo, como salir a matar; como si la gente hubiera estado trabada por las limitaciones de la vida normal; como si el derecho, las reglas, las limitaciones, las exigencias, los jueces, las órdenes de allanamiento y las garantías fueran estorbos para eliminar los problemas del país; Como si levantando y barriendo todo eso de una plumada, por el estado de guerra, se saliera con resolución, a sangre y fuego, a acabar con el problema que está afligiendo la vida nacional. Y ¿qué ocurre? Que en una lucha como ésta, la rabia no sirve, como tampoco sirve el salir a sangre y fuego. Simplemente se está arriesgando innecesaria y exageradamente la vida humana. Frente a un enemigo organizado y que opera de modo como lo hacen los tupamaros, quienes pretendan un triunfo de las fuerzas militares sobre esa organización, por lo menos deben comprender que a lo más podrá ser el triunfo de la inteligencia, del mejoramiento de métodos, del afinamiento de las técnicas, pero absolutamente nunca, el éxito de salir a matar, como si levantar las restricciones, suprimir las garantías y poner fusil como el instrumento de manejo cotidiano para todos los problemas, pudiera ser lo que los resolviera.

"Creo que se desprecia la mucha sabiduría humana que hay acumulada en todas esas restricciones, en todas esas normas, en todas esas garantías que ahora estamos derribando de una plumada por decisión de la Asamblea General. Esos artículos tan sencillos,

"inscriptos en nuestra Constitución tiene
"detrás mucha sangre, mucho sufrimien-
"to humano, de decenas, de milenios.
"Y este saldo nos debe hacer pensar si
"ganamos o perdemos barriendo garan-
"tías, si ganamos o perdemos para la
"pacificación del país declarando en
"estado como el que hemos declarado.

"Cuando se generalizan los agravios,
"contra los Legisladores que tienen una
"tribuna, -la única que va quedando
"abierta para decir lo que se quiera y
"especialmente, para enjuiciar procedi-
"mientos de las fuerzas conjuntas-, cuan-
"do se agravia, casualmente en un perío-
"do tan corto de tiempo a dos integrantes
"de una lista tan reducida, como es la
"de los miembros de este cuerpo, me
"pregunto todo lo que estará ocurriendo
"con decenas o centenas o millares de
"personas que son objeto de procedi-
"mientos vejatorios y que no tienen la
"posibilidad de venir a plantear aquí
"las cosas. (Apoyados). Porque el hecho
"es que somos humanos. Estoy seguro
"que cualquiera se limita, más si es
"funcionario público, ante la posibilidad
"de ofender a alguien que tiene esta
"Tribuna. Otra es la situación del sim-
"ple ciudadano, sin medios de defensa.

"Creo que este régimen implica una
"cuota muy grande de humillación y de
"agravio. Es muy difícil hacer un inven-
"tario. Y no aparece en la estadística
"del señor Ministro toda la gente que ha
"sido manoseada, agraviada, ofendida;
"pero también ella entra en la siembra
"de odio, que quizás traiga más males
"que los que se pretenden restañar.

Contra la Calumnía

"Es notorio el vigor, la profundidad
"de la crítica estratégica, que nuestro
"partido ha desarrollado a la guerrilla
"en las condiciones actuales del país.
"Nadie tiene derecho a engañarse, y yo
"creo que lo que pudo ser una industria
"productiva durante el período electoral,
"aquellos de endilgar a los demás las
"ideas que no tenían, no es cosa noble,
"pero además es cosa que no le conviene
"de ningún modo al país en las condicio-
"nes actuales.

"La tarea torcida de diarios, radios
"y televisión en la campaña electoral, y
"algunas manifestaciones a que he aludi-
"do en la noche de hoy, presentes a
"través de ciertos comunicados, no le
"hacen bien al país. Necesitamos la ver-
"dad; conocernos por lo que somos y
"tratarnos como lo que somos; tomarnos
"por lo que nuestras proposiciones y
"nuestras convicciones merecen.

"Voy a contar una pequeña anécdota.
"Había un funcionario de Inteligencia de
"la Policía que al parecer era apreciado
"por sus superiores, por su capacidad,
"y que un día se conectó con la organi-
"zación tupamara. Este funcionario debía
"tener tan buenas calificaciones, que ha-
"bía sido becado para recibir un curso de
"lucha antisubversiva en EE.UU. Según
"mis informes cuando fue a EE.UU. ya
"pertenece al movimiento tupamaro, o
"estaba actuando en éste. Fue a EE.UU.

"y recibió allí, -¡oh, paradoja de este
"mundo extraño en que estamos vivien-
"do!, un curso de lucha antisubversiva,
"volviendo con un voluminoso material,
"del que no sé si trajo dos copias y
"entregó una a la policía. Pero según la
"versión que tengo, entregó por lo me-
"nos una a los tupamaros.

"Parece que, en la operación en que
"allanaron la casa en que murió Candán
"Grajales, este hombre, testigo o parti-
"cipante de la misma, vio allí nada me-
"nos que el material que él, había traído.
"Supongo que a esa alturaató cabos, en
"cuanto a que, hallado ese material, los
"hilos conducirían hacia él. Y se presen-
"tó al Juez de Instrucción, declarándose
"tupamaro, y lo pasaron a la Justicia
"Militar. Es el Sub-comisario Benítez.

"Si esto le pasa a la policía, a los
"servicios de Inteligencia y a las orga-
"nizaciones norteamericanas que le die-
"ron el curso de lucha antisubversiva,
"¿qué pretenden? ¿Que seamos omnis-
"cientos? ¿No puede haber en el Frente
"Amplo o en cualquier organización po-
"lítica quien nos engañe o engañe a
"otros? Y el día en que aparece un caso
"de éstos, ¿se va a explotar para insinuar
"a la población que nosotros no pensamos
"lo que decimos pensar, que engañamos
"cuando hablamos y que estamos ocul-
"tando relaciones; para que en esa forma
"la gente nos odie, no por lo que somos,
"sino por lo que nos acusan de ser?
"Esta campaña de propaganda política no
"solo es una infamia, sino que es dina-
"mita pura. Porque eso siembra odios,
"incomprensión y hace que nos vean
"como lo que no somos. Y un buen día,
"en un procedimiento, o en la acción
"apasionada y desviada de algún descon-
"trolado, alguien muere, lo matan, tal
"vez, como en ese episodio terrible del
"local del partido Comunista. Y enton-
"ces entre los que los mataron estarán
"los que hicieron esto; porque no se
"siembra mentiras sin hacerse respon-
"sable de lo que ocurre luego.

No Nos Marginarán

"El Frente Amplio se ha presentado
"en el país como una fuerza pacífica y
"pacificadora. Lo ha reiterado desde su
"nacimiento. Y lo reiteró, no sólo por
"su voluntad de transitar los caminos
"pacíficos, sino porque su enfoque afron-
"ta las causas profundas de la violencia
"que asola al país. El Frente Amplio
"participará en este proceso. No será
"marginado. Como dijo el General Se-
"regni, son 300.000 orientales adultos,
"responsables, que nadie va a poner en
"cuarentena, ni encerrar en un ghetto.
"300.000 orientales, fermento de nuestro
"pueblo y conciencia de pueblo. El Fren-
"te está hoy aquí, para realizar una
"tarea, y su presencia no puede ser
"eludida.

El Diálogo

"A través del discurso del General
"Seregni, el Frente propone una salida
"de diálogo, un intento de diálogo, una
"actitud de diálogo. Se nos ha reprochado
"que no se ha formulado una propuesta

"concreta. En el momento actual, se
"evita hasta un diálogo frontal con nues-
"tro partido, a fin de no romper el ghetto
"y no levantar esa especie de anatema
"que trataron de establecer durante la
"campaña electoral. En estos instantes
"en que el diálogo no existe, ni en el
"terreno político, pedirnos soluciones
"concretas, es demasiado. En estas co-
"sa se va por grados. No se sabe lo que
"puede salir del diálogo y de las nego-
"ciaciones hasta que no se entran en
"ellos. No estamos proponiendo los tér-
"minos de un armisticio, ni tampoco
"profetizando cuál será el resultado de
"esa negociación. Pero decimos que en
"estas condiciones de la vida nacional,
"el diálogo y la negociación hay que
"intentarlos y en serio. La lucha del
"Gobierno con el MLN no terminará
"fácilmente con el exterminio.

El Discurso de Bordaberry

"El discurso de Bordaberry es una
"reacción exasperada, que demuestra lo
"hondo que había calado en la opinión
"pública la proposición, contraria a la
"guerra, del Frente Amplio. Mal discurs-
"so. Un discurso chiquito que no corres-
"ponde a un Presidente. Si no es capaz
"de comprender que ese planteo se hace
"de profunda buena fe, está peligrosamente
"incapacitado para el cargo. Mu-
"chos otros dirigentes totalmente aje-
"nos, al Frente, lo han comprendido y
"reconocido.

"Si en cambio nos acusa de mala fe y
"nos injuria solo para defender su punto
"de vista, es un recurso politiquero que
"no le cabe al Presidente de un país
"convulsionado.

Las Convicciones

Demócrata - Cristianas

"Creemos en los caminos de la demo-
"cracia, de una democracia viva y real
"que signifique la posibilidad de parti-
"cipación efectiva del pueblo. Este debe
"intervenir en la construcción de la so-
"ciedad, porque esa participación implica
"valorización del hombre. Pero además,
"lo que el país deba ser, tendrá que
"estar sometido al juicio y al arbitraje
"final del pueblo mismo. Somos de los
"que creemos, por una razón de filosofía
"política, en la sensatez de la gente
"común, mucho más que en la brillantez
"y en las excelencias de las elites.
"Nuestra convicción democrática arrai-

"ga, a ese nivel de profundidad, en la
"confianza en el pueblo, no como infali-
"ble, pero por lo menos como el juez y
"la guía más segura que puedan existir
"en el proceso.

"Además somos demócratas porque
"creemos en la posibilidad de la instau-
"ración de un pluralismo en el cual los
"grupos políticos y las corrientes reli-
"giosas, filosóficas y étnicas, si exis-
"tieran, tengan su lugar y puedan desa-
"rrollar su propio contenido orgánica-
"mente.

"Somos demócratas finalmente porque
"reconocemos el carácter sagrado de
"ciertos elementos fundamentales de la
"persona y del valor del hombre. Y
"también el carácter sagrado de la ver-
"dad y de ciertas cosas que no pueden
"ser instrumentadas.

"Estamos por tanto, en la construc-
"ción de una democracia política. Esta-
"mos dispuestos a luchar por la instau-
"ración, en cualquier caso, de una demo-
"cracia política; pero democracia no es
"inmovilismo, no es defensa del "statu
"quo". No es la que se expresa exclu-
"sivamente en el terreno de las institu-
"ciones políticas o incluso, restringida-
"mente, dentro de las instituciones elec-
"torales. Muy menguada democracia es
"aquella que se realiza solamente por la
"posibilidad de expresión de un voto
"cada cinco años.

"Los derechos reales de la gente en
"todos los planos, y la participación
"activa del pueblo a todos los niveles,
"son los que vitalizan una democracia,
"sin menospreciar seguramente las ins-
"tituciones electorales por la función
"que tienen.

"pero, para nosotros, la auténtica
"convicción democrática implica la vo-
"luntad de democratizar también la vida
"económica y social.

"No creemos que sea auténtico sentido
"democrático, el que se mantiene sólo
"en el plano de las instituciones polí-
"ticas. Y es por eso que nuestro partido
"es profundamente revolucionario en
"cuanto aspira a la transformación de
"fondo de las estructuras sociales, para
"realizar también ahí, en el plano de la
"organización económica y social, la
"participación democrática y la sujeción
"al juicio del pueblo común, que hoy
"está desterrado por un capitalismo
"aristocratizante y opresor.

Queremos Paz, Pero No Habrá Paz

Sin Justicia y sin Desarrollo Integral